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RIUNIONE C.D.S. FIRENZE DEL 6 Novembre 2023 
SEDE FIRENZE 

VERBALE RIUNIONE CONSIGLIO DI SEZIONE 
 
 
 
Inizio Riunione: Ore 17,45 
Assenti: Salvatore Gaziano, giustificato 
Presenti: Tutti gli altri consiglieri 
Presenti inoltre:  
  Michele Maremmi (Coordinatore Unità di Protezione Civile Sezione, Gruppo Alpini Firenze) 
  Fabrizio Querini (Servizio d’Ordine Sezionale, Gruppo Alpini Firenze) 
 

Prima di procedere con i punti all’Ordine del Giorno, il Presidente della Sezione Francesco Rossi 
lascia  la parola al Coordinatore dell’ Unità di Protezione Civile  Michele Maremmi per esporre quanto 
fatto e quanto in corso da parte dell’ Unità di P.C. Sezionale. 

 

A) VARDIREX 2023 
L’Unità di Protezione Civile della Sezione ha partecipato con 14 volontari al ramo dell’esercitazione 

VARDIREX 2023 che si è svolta tra Casoli e Atessa (Chieti) da Domenica 22 a Venerdì 27 Ottobre, 
risultando così la Sezione del 4° Raggruppamento più numerosa dopo quella locale. In Abruzzo 
l’esercitazione riguardava prevalentemente l’impiego di squadre Anti Incendio Boschivo con il 
supporto delle squadre Telecomunicazioni, Droni e Sanitaria. 

La squadra Telecomunicazioni, che ricordiamo gestisce il mezzo trasmissioni del 4° RGPT, ha 
eseguito varie attività, in particolare tramite il sistema satellitare Starlink, è riuscita ad 
interconnettere via “web” le varie squadre sul campo, la squadra Droni (Sezione Belluno), i due siti 
dove si svolgeva l’esercitazione, la sede P.C. ANA di Campiglia Berici (Veneto) e Fossano (Piemonte) 
dove si svolgeva l’altra parte della VARDIREX. 

Una ennesima dimostrazione del valore dell’Unità di Protezione Civile Sezionale, che di riflesso 
porta lustro a tutta la Sezione. 

 

B) ALLUVIONE DELLA PIANA 
Purtroppo appena finita l’esercitazione VARDIREX, i volontari dell’Unità sono stati coinvolti 

nell’emergenza causata dalle varie esondazioni che hanno colpito numerose località della Piana in 
seguito ai forti temporali del Giovedì 2 Novembre. 

Sin dalla mattina del Venerdì, su richiesta del Comune di Firenze, due squadre da Firenze sono 
state chiamate ad operare con 2 moto pompe (una fornita dal Comune una di nostra proprietà) 
nell’abitato di Campi Bisenzio. E al momento in cui scriviamo lo saranno anche per i prossimi giorni, 
visto la quantità di acqua che ha invaso la cittadina. 

Impegnati anche gli specialisti della squadra Telecomunicazioni, che sempre attraverso il sistema 
Starlink, ha e sta curando il collegamento tra le altre squadre A.N.A. arrivate con la colonna mobile 
A.N.A e la sede di Campiglia Berici. Si fa presente che altre squadre di volontari della P.C. A.N.A. sono 
presenti sui territori colpiti, arrivati con le rispettive colonne mobili regionali. 
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In questa emergenza sono coinvolte anche la squadra di Pistoia, che sta lavorando a Quarrata, di 
Cantagallo, che opera in Val Bisenzio, mentre per risolvere i problemi sorti localmente sono state 
impegnate anche le squadre del Mugello e di Cutigliano. 

Segnaliamo che comunque, anche in quelle località dove non ci sono squadre dell’ Unità di 
Protezione Civile, anche gli Alpini del posto, se non direttamente colpiti,  stanno dando una mano in 
questa difficile situazione. 

 

Dopo questa rapida carrellata si procede come da O.D.G. 
 

1) Approvazione del Verbale Precedente 
Il precedente verbale viene approvato da tutti i partecipanti. 
 

2) Chiusura Anno Sociale 2023, Montecatini 12 Novembre 2023 
Il Consigliere Osvaldo Dalle Mese, ragguaglia il Consiglio su gli ultimi dettagli per le cerimonie del 

12 Novembre. Viene concordato che la targa ricordo ai figli di Francesco Otti verrà consegnata in 
Chiesa, dopo la lettura della preghiera dell’Alpino e la benedizione finale. 

Ad oggi sono stati prenotati circa 160 coperti, mentre sono stati raccolti un certo numero di premi 
per la lotteria. 

Abbigliamento per i membri del Consiglio: giacca, cravatta e giaccone (prevista pioggia). 
 

3) Analisi pratica Prati 
I vari consiglieri hanno avuto la possibilità di consultare quanto inviato dall’Alpino Prati, in merito al 

contenzioso avuto anni addietro con il Gruppo Alpini di Pistoia. Confrontati i vari pareri, il Presidente 
scriverà una lettera ufficiale all’Alpino Prati con quanto stabilito in Consiglio, chiudendo 
definitivamente la questione, almeno per quanto riguarda la Sezione. 

 
4) Rendiconto Economico Raduno Intersezionale di Borgo 

Anche sotto il profilo economico il Raduno intersezionale svoltosi a Borgo San Lorenzo del 
Settembre scorso è stato soddisfacente con un ampio attivo. Dopo l’incontro finale tenutosi a 
Firenzuola nei giorni scorsi tra i Gruppi del Mugello, è stato deciso che alla Sezione rientreranno 
1.500 euro come contributo per il giornale Sezionale, mentre una parte sarà devoluta all’Ospedale 
Pediatrico Meyer. 

Tale risultato è stato possibile grazie ai contributi dei singoli Gruppi, ma anche dai contributi arrivati 
dall’Unione dei Comuni del Mugello e dai numerosi “sponsor”, che hanno contribuito in alcuni casi  
con la fornitura diretta di beni utilizzati per la 3 giorni di Borgo e quindi facendo risparmiare gli 
organizzatori. 

E bene comunque ricordare che l’apporto degli sponsor è strettamente legato all’attività svolta da 
ogni Gruppo per il loro coinvolgimento. 

Cosa da tener conto quando si tratterà nel 2025 di scegliere la sede per l’intersezionale del 2026, 
che spetterà di nuovo alla nostra Sezione. 

 

5) Analisi eventuale variazione banca 
In seguito ad una verifica eseguita dal Tesoriere della Sezione, Salvatore Gaziano, è emerso che il 

fondo dove viene versata mensilmente una quota, ha perso in una anno circa 400,00 euro. 
Considerato che: 
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- Venne deciso di investire la somma per “la riserva d’emergenza” della Sezione in un fondo non 
con lo scopo di lucrare, ma di rientrare almeno delle spese di gestione del conto stesso. 

- Malgrado gli accordi presi a suo tempo, l’istituto bancario non ha avvertito di tale situazione. 
 

Il C.D.S concede al Presidente il mandato di contattare altri istituti bancari per vedere se sussistono, 
presso di loro, condizioni migliori. 

 

6) Campo Scuola A.N.A. 2024 
Per il 2024 la Sezione Abruzzi non organizzerà il Campo Scuola A.N.A. 
Potrebbe quindi essere l’occasione per ripresentare la “candidatura” per ospitarlo nel territorio 

della Sezione,  a Pian degli Ontani, presso il complesso “Villaggio Cimone”. Pertanto il C.D.S. dà il 
mandato al Presidente  per iniziare l’indagine esplorativa, anche per poter capirne la fattibilità ed 
eventuali costi a carico della Sezione, prima di procedere ad ufficializzare di nuovo la proposta alla 
sede di Milano. 

 
7) 26 Gennaio, Giornata nazionale della memoria e del sacrificio degli Alpini  

Il referente della Sezione per il Centro Studi, il Vice Presidente Giampiero Petrelli, sta preparando 
una lettera che dopo essere stata visionata dal C.D.S. sarà inviata ai Gruppi perché la facciano 
pervenire ai rispettivi Comuni. Questo al fine di sensibilizzare le varie Amministrazioni Pubbliche su 
questa “giornata”, considerando che quest’anno, primo anno della ricorrenza, salvo rare eccezioni è 
passata pressoché inosservata. 

 
8) Promozione Panettoni/Pandori  

Al momento lo “stand” per la vendita al pubblico dei Panettoni e Pandori 2024 è fissata per il giorno 
16 Dicembre (Sabato). La mattina a Sesto Fiorentino e il pomeriggio a Campi Bisenzio. Si dovrà però 
valutare nei prossimi giorni l’attività pomeridiana a Campi colpita dall’alluvione dei giorni scorsi. 

 
9) Rendiconto ultime presenze a varie manifestazioni del C.D.S. 

Viene fatto un veloce rendiconto delle presenze della Sezione alle varie manifestazioni sia in ambito 
nazionale che in ambito locale. In particolare il Vice Presidente Vicario Piero Ferrari relaziona sul 
Convegno Itinerante della Stampa Alpina (C.I.S.A.) che si è svolto a Parma il 22 e 23 Ottobre, e che 
sarà oggetto di un articolo sul prossimo numero de “La nostra penna” visto l’argomento trattato (la 
comunicazione al tempo dei “social”) che potrebbe interessare a molti. 

 
10)Comunicazione del Presidente 

 

1.1) Istituto Geografico Militare 
Mercoledì 25 Ottobre, il Presidente della Sezione, assieme al Consigliere Dalle Mese, hanno 

partecipato agli eventi legati al 151° anniversario della Fondazione dell’ Istituto Geografico Militare su 
espresso invito del Generale di Corpo d’Armata Massimo Panizzi. 

Tale invito era stato rivolto per sondare la disponibilità della Sezione di Firenze ad “aiutare” l’I.G.M. 
che per problemi di disponibilità di personale civile è stato costretto a chiudere il punto vendita al 
pubblico di Viale Strozzi. 

All’incontro erano presenti anche il Colonnello Giovanni Dario (Capo reparto coordinamento) , il 
Ten. Colonnello Massimo Poletti (Capo del servizio amministrativo) e il Colonnello Vincenzo Bonavita. 
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A lunghe linee verrebbe richiesto alla Sezione di fornire un certo numero di volontari per svolgere 
attività di “retrobottega” per permettere al loro personale civile di poter stare al pubblico, e quindi 
riaprendo quindi il punto vendita. 

La collaborazione verrebbe regolata da una convenzione, nella quale potrebbe essere inserita come 
contropartita la richiesta di stampare e spedire il nostro giornale Sezionale, visto la possibilità da 
parte di I.G.M. di poterlo fare. 

Di cosa si tratta nel particolare, tempistiche o quant’altro verrà definito in un secondo incontro da 
fissare. Il C.D.S. dà il mandato al Presidente di procedere, anche per capirne effettivamente la 
consistenza dell’impegno richiestoci. 

 
1.2) Stanziamento per la riparazione del soffitto dell’ufficio di Presidenza 
Lavori a cura del locatore (Demanio pubblico dello Stato ramo militare). I fondi stanziati , non 

essendo stati utilizzati nei tempi previsti erano stati stornati a Roma. Nell’incontro all’ I.G.M. è stato 
fatto presente, e il Generale Panizzi si è attivato affinché i fondi venissero riassegnati per potere 
finalmente procedere alla riparazione (danno causato da una perdita di acqua al piano superiore). 

 
1.3) Museo S.M.I.  – Campo Tizzoro 
A suo tempo, tramite il Consigliere Alessandro Bilotta, era arrivata una richiesta per un sostegno 

economico per il museo S.M.I. che attualmente è chiuso per mancanza fondi. Purtroppo, con nostro 
dispiacere, non è nelle nostre possibilità. Visto ormai la sorte segnata del Museo, possiamo casomai 
attivarci per coinvolgere altri enti per recuperare il materiale esposto. 

 
1.4) Abbigliamento Sezionale 
Appurato che è ormai impossibile rifare nuove camicie sezionali (costo elevatissimo) il Consigliere 

Alessandro Bilotta, propone l’eventuale utilizzo di una polo monocolore a manica lunga, dal costo 
contenuto (circa 20,00 euro) o in alternativa, proposta dal Consigliere Leonardo Baglioni, una camicia 
sempre monocolore. Visto che comunque tale decisione dovrà essere presa in maniera collegiale con 
i Gruppi in sede di assemblea dei Delegati viene deciso che la questione  dovrà essere affrontata nel 
dettaglio al prossimo C.D.S. in maniera tale da poter avvisare per tempo i Gruppi. 

 
1.5) San Maurizio 2024 
Viene comunicato che in Segreteria della Sezione è arrivata la richiesta per organizzare il San 

Maurizio 2024 dal Gruppo Alpini di Vicchio, che coglierebbe l’occasione per festeggiare il suo 
quarantennale. La decisione finale verrà presa entro il prossimo Febbraio, in attesa di eventuali altre 
candidature. 

 

Alle 20,05 la riunione viene dichiarata chiusa. 
 
Verrà comunicata in seguito luogo, data e ora della prossima riunione del C.D.S . 
  

 


